

Presidente Juan Manuel Santos en la designación de la abogada Nigeria Rentería, como Alta Consejera Presidencial para la Equidad de la Mujer.

Nigeria es un país soberano situado en África occidental, en la zona del Golfo de Guinea. En Colombia, este nombre no recoge un territorio, abarca una persona nacida en Agustín Codazzi, Cesar, pero claramente identificada con el departamento del Chocó. Nigeria Rentería es una abogada especializada en derecho administrativo, además de la nueva Alta Consejera para la Mujer de Juan Manuel Santos.

La Nigeria colombiana explica su lugar de nacimiento como una consecuencia de los estudios de su padre: "Mi papá es ingeniero agrónomo, fue el primer negro que se puedo ir a una universidad en Manizales, la Universidad de Caldas, en donde pudo graduarse como profesional. Gracias esto se fue a trabajar al César con mi mamá y por eso nací en Codazzi".

Luego que su padre fuera nombrado alcalde de Quibdó, su familia volvió después de dos años en el Cesar. Nigeria Rentería viene de una familia humilde. Sus padres, como afirma ella, le inculcaron que la única herencia que ellos le pueden dejar es el estudio, único mecanismo para salir adelante.

La carrera jurídica de la nueva Consejera pudo cambiarse por la de los reinados y las pasarelas. Durante su estadía en la universidad, varias personas persuadieron a su padre para que fuera reina y representara al departamento. Ese intento de arrebato, fue desactivado debido a las fuertes convicciones familiares por seguir en el camino de la academia y el estudio.

Sus inicios profesionales estuvieron cerca de iniciar en la capital. Al terminar la universidad su retorno al Chocó fue inminente. A pesar de tener una oportunidad de trabajo en Bogotá, la posibilidad de ayudar a su familia desde casa la ató para empezar su carrera en donde todo comenzó.

Ya radicada en Quibdó, Nigeria Rentería empezó a trabajar con la Fiscalía. Durante su paso por la entidad, se desempeñó como fiscal seccional de vida, además de fiscal local de Condoto. Tras su retiro, se enfocó en realizar un trabajo mucho más social.

Inicialmente el Incora fue la plataforma de su trabajo comunitario. Allí se encargó de la titulación de baldíos con las comunidades negras. Luego fue secretaria general de Quibdó entre 1999 y 2000, cuando el alcalde era Arnonio Córdoba. También estuvo como defensora pública, representando a las personas que no tenían recursos para su defensa.



Nigeria fue testigo de la guerra. Su trabajo jurídico la llevó a estar justo antes de la toma del municipio de Bojayá, fue juez en una "etapa dura", como ella misma lo afirma, de una las peores masacres perpetradas por las Farc.

En 2008 Jorge Iván Ospina la nombró secretaria general de Cali. Al aceptar este nombramiento, muchas personas de su círculo más cercano la tildaron de loca por salirse del rumbo judicial, además de insistirle sobre futuros actos xenófobos en la capital del Valle del Cauca. Su testarudez le sirvió para llegar a la Consejería para la mujer de Ospina en 2011. Desde allí impulsó a los afros en temas como la creación de una pasarela en Cali Expo Show.

Ese mismo año llegó al Icbf como directora encargada de la regional Chocó, para luego convertirse en la subdirectora técnica para la atención de la familia y las comunidades de la entidad.

Nigeria llega a la consejería con el reto de llegar a cumplir la ley de cuotas que el Gobierno Santos se ha negado a desarrollar. A su vez, en su condición de mujer y de negra, como ella misma se considera, tiene la tarea de trabajar por reducir los índices de violencia contra la mujer y el elevado porcentaje de pobreza en el que se encuentra la comunidad afrocolombiana.

http://confidencialcolombia.com/es/1/103/7153/Nigeria-se-toma-la-Consejer%C3%ADa-para-l as-Mujeres-Nigeria-Renter%C3%ADa-Choc%C3%B3-Consejer%C3%ADa.htm